

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

El Menorquín

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, miércoles, 13 de Diciembre de 1871.

Núm. 725.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redacción y Administración, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañ.

Noticias Generales.

De La Independencia:

Barcelona 10.

Las elecciones municipales han concluido. La apatía de la gran mayoría de los electores republicanos de una parte, y por otra principalmente los amañados indignos de nuestros contrarios, han dado el triunfo material a los monárquicos. ¡Pero qué triunfo!

Es cierto que los monárquicos tendrán 31 concejales en el seno del nuevo ayuntamiento, y nosotros solos 18. En cambio, habiéndose emitido 10,051 sufragios, 6779 pertenecen a los republicanos; 4272 a los monárquicos. ¡Habiendo tenido 2507 votos mas que ellos, tenemos 13 concejales menos! No habian calculado sin duda cuando hicieron la monstruosa distribución de colegios electorales que al fin y al cabo el resultado de las elecciones denunciaría al país y al mundo entero lo injusto de su proceder.

¿Han triunfado los monárquicos? No, eso no es triunfo; es la mas vergonzosa de las derrotas, derrota que obliga a los concejales salientes reelegidos, a hacer otra vez ostentación de su cinismo, sentándose nuevamente en unos sillones de que se han apoderado a fuerza de ilegalidades y manejos tan asquerosos como irritantes. No les envidiamos ciertamente la posición. Si hasta ahora han sido los concejales gaminos, serán en adelante los concejales de la trampa. Suya es la vergüenza, de la libertad y la justicia el agravio, nuestra la victoria moral y material; y de Barcelona el escándalo.

Este es el verdadero resultado de las últimas elecciones y no otro. Que en los sillones concejales se sienten treinta y uno ó trescientos concejales de la calaña de los elegidos principalmente por municipales, senenos, temporeros, peones camineros y barrenderos poco nos importa. Suyo ha de ser el descrédito, y por lo mismo nuestro partido no tiene mas que motivos de que congratularse. Al fin y al cabo luchando con tales enemigos y con los medios que se han puesto en juego, nuestro partido no podia perder bajo ningún concepto.

Del Diario de Barcelona:

Paris 1.º de noviembre.

Leemos en el *Paris Journal*:

«Después de la sentencia de Rossell y viendo que no era probable que la co-

mision de indulto conmutase su pena, los amigos del ex-delegado del ministerio de la Guerra se pusieron en campaña dispuestos a ensayar los medios mas inverosímiles para salvarle la vida.

Con este objeto se hicieron gestiones de todo género y se habló a elevados personajes. Habiéndose frustrado todas estas tentativas, y como se cree facilmente lo que se desea, los mas resueltos de ellos pensaron que a falta de apoyo eficaz, podian contar con una benévola neutralidad y combinaron el plan siguiente:

Diremos de paso que entre los conjurados figuraba un jóven, que ha sido varias veces uno de los colaboradores del *Paris Journal*, y que sigue siendo uno de nuestros amigos. Por una rara casualidad, este jóven se parecia de una manera asombrosa a Rossell: las mismas facciones, la misma fisonomía, diferenciándose tan solo el color de la cara y del cabello.

En el plan proyectado, este jóven debia presentarse, un día, provisto del permiso necesario para ser introducido en el calabozo del preso. Después de entrar cambiaría de traje con Rossell, que estaba avisado, y trascurrido el plazo concedido para la visita, el reo saldría quedando en su puesto su amigo.

Las cosas llegaron a tal punto que el jóven se presentó en Versalles llevando en el bolsillo el frasco del tinte para cambiarse el color del cabello.

El plan de evasión de Rossell debia ponerse en planta el mismo día en que fueron fusilados los tres reos.

Los amigos de Rossell creian que la ejecución se aplazaría por algunos días, y contaban con el éxito mas seguro, pero todo lo frustró la brusca ejecución de los tres reos.

Omitimos muchos detalles, y únicamente hemos querido referir un episodio inédito del cautiverio de Rossell, un plan muy bien combinado que debia salvarle la vida.

Sin embargo, ¿es esto una novela? ¿es una ilusión de una familia desconsolada y de amigos dispuestos a todo género de sacrificios? No podemos afirmarlo, pero si la noticia es cierta demostrará al menos cuanto interesaba al partido comunalista conservar la vida de uno de sus esforzados gefes.

Se asegura que M. de Broglie ha tenido una entrevista con los representantes del gobierno inglés acerca del periódico titulado *Qui-Vive?* que se publica en Londres. Se añade que los ministros de la Reina se han mostrado dispuestos

a no tolerar los excesos del órgano de los partidarios de la *Commune* de Paris.

En el número del sábado, 25 de noviembre, hay en el *Qui-Vive?* un artículo firmado por Jorge Melotte que termina con estas palabras:

«Se acerca el día en que la *Internacional* pasará su antorcha y su hacha de aldea en aldea, el hacha para vuestras cabezas y la antorcha para vuestros palacios.»

Y en otro artículo dirigido a la clase media se lee lo siguiente:

«Sabed que solo tenemos una idea, la de la venganza, y que la queremos terrible, ejemplar.

Llegará un día en que volveremos a triunfar, y entonces no habrá perdón para los asesinos de junio de 1848 y de mayo de 1871. Cortaremos vuestras cabezas, aunque estén cubiertas de canas, y lo haremos con la mayor calma. No tendremos respeto ni lástima a vuestras esposas y a vuestras hijas; no tendremos mas que la muerte; la muerte hasta que haya desaparecido para siempre vuestra raza maldita.

Muy pronto nos veremos, señores de la clase media.»

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid, 3, (11-30 mañana.)

Nueva-York 2.—Anunciase por conducto semi-oficial que el gobierno enviará una fuerza naval a las aguas de Cuba sin intencion hostil contra España, pero con objeto de proteger los intereses de los súbditos de los Estados Unidos en caso de insurrección ó de desórdenes graves.

Paris 4, (10-30 mañana.)

Han terminado las segundas elecciones para el consejo municipal de Paris. Ayer fue elegido M. Cadet, candidato radical.

Se asegura que hasta el jueves no se leerá en la Asamblea nacional el mensaje de M. Thiers.

Madrid 4, (11-5 noche.)

La *Correspondencia* dice que el envío de la escuadra norte-americana a las aguas de Cuba no tiene la importancia que quieren darle algunos, pues suele verificarse todos los años por este tiempo, permaneciendo de cruceo los buques norte-americanos en aquellas aguas hasta mayo.

El gobierno ha recibido hoy un telegrama de Cuba manifestando que reina en la Habana la tranquilidad mas completa. En la jurisdicción de las Tunas presentose hace cuatro días una partida de cuarenta y siete hombres con dos ofi-

ciales, un capitán y un comandante llamado Urquiza. También se han presentado muchas familias de insurrectos. El general conde de Valmaseda dice que acepta el plan de campaña que aprobó el Rey y que lo pondrá inmediatamente en ejecución. Anuncia también que ha mandado publicar en la *Gaceta* y en los periódicos de la isla el saludo cariñoso que el Rey envió telegráficamente al ejército, a la armada y a los voluntarios, y que estos envían a su vez al Rey y al ministro de Ultramar una calurosa expresión de gratitud por la creación de la medalla que han recibido con profundo reconocimiento.

Madrid 4, (12 noche.)

La *Politica* dice que el cónsul de España en Puerto Príncipe (Haiti) parece que se ha visto perseguido por el populacho y obligado a refugiarse a bordo del *Charruca*. Este buque de guerra se hallaba vigilando a un buque filibustero que habia ido allí con objeto de embarcar pertrechos de guerra para Cuba. La oposición hecha por el cónsul fue causa de que se escitaran contra él las iras del populacho.

El *Debate* afirma que está ya hecha la fusión entre alfonsinos y montpensieristas.

Paris 5, (4-15 mañana.)

El *Journal officiel* publica el nombramiento de M. Goutant Biron para embajador en Berlin.

El *Journal des Debats* dice que los individuos de la mayoría de la Asamblea que han regresado están decididos a apoyar el gobierno de M. Thiers.

Paris 4, (8-25 noche.)

Berlin 4.—Se han declarado en estado de sitio los departamentos franceses ocupados, donde tribunales militares alemanes entenderán en las causas formadas por atentados contra los soldados alemanes.

Madrid, 5 (12-30 t.)

Nueva-York.—A las doce de la mañana se ha abierto el Congreso. En el Mensaje leído por el Presidente se recomienda la modificación de los aranceles de aduanas y la abolición de todos los impuestos en el interior a excepción de los que se pagan por el alcohol, el tabaco y el timbre. El presidente ha dicho que espera que las cuestiones relativas a Cuba con España se arreglarán amistosamente y siguiendo una política de conciliación.

Paris 5 (7-10 n.)

Los periódicos manifiestan la dolorosa impresión que ha causado el estado de sitio establecido por los prusianos en los departamentos franceses que ocu-

pan. Dicen que los prusianos tienen la fuerza y recomiendan la paciencia.

Se asegura que M. Thiers se opone á que los príncipes de Orleans tomen asiento en la Asamblea.

Paris 5 (9 n.)

En la sesion que ha celebrado hoy la Asamblea nacional ha sido reelegido presidente M. Grevy por 511 votos contra 10, habiendo sido reelegidos tambien los vice-presidentes y secretarios y se ha levantado la sesion. La Camara volverá á reunirse el jueves.

Marsella, 5 (3-45 t.)

El consejo municipal radical de Arles ha presentado por unanimidad la dimision alegando la malquerencia manifestada por el prefecto M. Keratry. Corre el rumor de que el consejo municipal de Marsella, igualmente rojo, va á presentar la dimision bajo el mismo pretesto.

Ha habido una manifestacion silenciosa junto al sepulcro de M. Cremieux siendo numerosas las mujeres. La autoridad habia tomado precauciones. Se han depositado coronas, pero no se ha dado grito alguno.

Madrid, 5 (11-40 n.)

Los ministros se han reunido hoy á las cinco de la tarde en Consejo.

El ministro de España en Tanger telegrafió anteayer al ministro de Estado diciendo que las disposiciones adoptadas por el Sultan para cortar la lucha en Melilla, despues de haber oido las reclamaciones del Aachi, son muy satisfactorias. Añade que por el correo envia detalles y que conviene mantener la actitud enérgica adoptada.

La *Correspondencia* dice que el Gobierno acordó anoche en Consejo de ministros enviar á Cuba á mas de las fuerzas que resultarán del enganche, cuatro batallones completos con su bandera, á cuyo fin explorará la voluntad de los varios cuerpos de la península con objeto de que los que vayan lo hagan voluntariamente. Estos refuerzos son mucho mayores que los que pidió el Capitan general y servirán para dar impulso á las operaciones militares. La misma *Correspondencia* contestando á las censuras que se le han dirigido por haber revelado el plan de campaña de Cuba, dice que precisamente una de las notables circunstancias de dicho plan es que no lo ignore el enemigo, y añade que el autor del plan indicó al ministro de la Guerra la conveniencia de que se imprimieran cuatro mil ejemplares del referido plan que serán destinados al público, á la prensa y al ejército de la península, Cuba y Puerto-Rico.

El Consejo de ministros se ha ocupado hoy en la cuestion de Cuba y en el despacho de Washington en la parte que se refiere á la abolicion de la esclavitud y á la guerra de Cuba.

Mañana se reúne la minoria republicana para oír el manifiesto.

Madrid 5 (11-50 n.)

El *Tiempo* dice que en el manifiesto de los republicanos que redacta el señor Castelar se hace la historia de la conducta de los diputados durante la legislatura; se trata de probar la inconstitu-

cionalidad de la situacion actual, y se hacen alusiones durísimas á un alto funcionario.

Paris 5.

Se anuncia que el duque de Aumale y el príncipe de Joinville irán hoy á notificar á Mr. Thiers su intencion de asistir á las sesiones de la Asamblea. Se espera que á consecuencia de los consejos de M. Thiers aplazarán su proyecto.

Paris 6 (8-25 m.)

Mr. Thiers ha recibido al duque de Aumale y al príncipe de Joinville, habiendo aplazado para el viernes la conferencia para inducirles á que no tomen asiento en la Asamblea.

M. Lisbonne, individuo que fué de la *Commune*, ha sido condenado á muerte.

Londres 5.

Periódicos autorizados manifiestan que la correspondencia de M. Gladstone relativa á Gibraltar es apócrifa.

Versalles, 7, (6-35 tarde).

En el Mensaje que M. Thiers ha leído en la Asamblea espone que se observan satisfactorios progresos en la organizacion del país y en la reparacion de sus desgracias. Las relaciones con la Prusia están perfectamente establecidas. La política de Francia es una política de paz, estable y digna.

Las relaciones con las potencias extranjeras son completamente benévolas; con España continúan siendo amistosas; con Italia se está tambien en buenas relaciones, pero debiendo ser rigurosamente mantenida la independencia de la Santa Sede. Con respeto á Austria, la Francia hace votos por su prosperidad, y en cuanto á Rusia se está en las mejores relaciones.

M. Thiers ha espuesto las perjudiciales consecuencias que ha producido el tratado de comercio con Inglaterra y ha anunciado que el gobierno está resuelto á denunciar dicho tratado en febrero, sin perjuicio de continuar las negociaciones hasta aquel entonces.

Hablando de la situacion interior, el Mensaje manifiesta el admirable espíritu que reina en el ejército; dice que los impuestos se recaudan con facilidad, y que todos los hombres públicos dan pruebas de prudencia y de deseos de conciliacion.

Con respecto á la situacion financiera, ha dicho que el total del presupuesto ordinario y extraordinario es de 2742 millones de francos y que se ha hecho una reduccion en los gastos de 128 millones. La deuda flotante se ha reducido á 828 millones y la amortizacion de la misma continuará con regularidad. Relativamente á los nuevos recursos que es necesario crear, dice que la Asamblea podrá elegir entre un impuesto sobre las primeras materias ó cualesquiera otros. Se autorizará al Banco para aumentar la circulacion de los billetes y para emitir otros de pequeñas cantidades. La situacion de la Hacienda es en general satisfactoria.

En el proyecto de reorganizacion del ejército de que da cuenta el Mensaje, se establece el servicio obligatorio en tiempo de guerra y un contingente anual de 90.000 hombres en tiempo de paz. La

Francia tendrá un ejército de 800,000 hombres, de los cuales 450,000 permanecerán cinco años en el ejército activo y los demás en sus hogares para guardar las poblaciones. El ejército se compondrá de 150 regimientos de infanteria de 2,000 cada uno, con cuatro cañones por cada mil hombres.

M. Thiers resume su Mensaje diciendo que la Francia quiere la paz y el orden; que la reorganizacion militar y rentística del país es un derecho para con todos y para consigo mismo, y nadie podrá oponer á ello objecion alguna pues todos los Estados deben desearlo.

M. Thiers termina el mensaje haciendo un llamamiento á la moderacion y á la justicia de la Asamblea, que espera se hará superior á todos los partidos.

El Mensaje ha sido bien acogido por la Asamblea.

Paris, 8 (10-30 mañana).

El *Diario de los Debates* dice que el Mensaje del Presidente de la República ha sido recibido satisfactoriamente por la mayoría de la Cámara. Los periódicos radicales critican el Mensaje porque muestra demasiada deferencia por la mayoría y porque no habla del regreso del gobierno y de la Asamblea á Paris ni de amnistia. Los periódicos de todos los matices lamentan que M. Thiers no haya adoptado completamente el servicio militar obligatorio.

Londres, 8.

El príncipe de Gales ha pasado una noche muy agitada, y ha aumentado mucho la fiebre.

El *Times* y otros periódicos critican el Mensaje de M. Thiers.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE "EL JURADO FEDERAL".

Habana 15 de noviembre.

Amigo mio: Ya en mi anterior manifiesto á usted los temores que abrigo de que algo gordo disponian aquí los «invictos»; sus fanfarronadas en cuevas y bodegones las escitaciones de *La Voz de Cuba* y *La Constancia*, los halagos con que fué recibido el brigadier Izquierdo, solo por haber apoyado en Puerto-Rico el sistema contra el espíritu del país que elegia para representarlo en las Cortes españolas, hombres del partido radical; la ausencia del general Valmaseda y los sordos rumores de algunos descalabros, todo me hacia presagiar la tormenta que al fin ha estallado y cuyos estragos acaso sabrá usted cuando esta pobre carta llegue á sus manos.

Todavía duraba en los habitantes de la Habana la terrible impresion que causó ver á un hombre colocado hasta siete veces en la argolla del garrote, porque ni este ni el verdugo funcionaban bien cuando nuevos sucesos han venido á difundir ese terror en todas las clases de nuestra sociedad.

Yo no sé quien era ese Perfecto Lopez, no conozco á fondo su delito, fué juzgado en horas y se dijo que era emisorio de una junta revolucionaria que labora en los Estados-Unidos; pero los detalles de esa ejecucion, fuese cual

fuese su crimen, habrian estremecido á los corazones mas duros y obligandoles

rechazar una vez mas esa terrible pena que las naciones cultas empiezan á borrar de sus códigos, y que aquí, en este jardín de América, se aplica todos los dias, Lopez fué agarrado en las faldas del castillo del Príncipe, donde formaron su gran parada los voluntarios. Al ocupar el asiento fatal, se advirtió que el anillo estaba alto, se le puso entonces de pié para arreglarlo, volvieron á sentarle, y entonces el anillo estaba bajo. A la tercera vez se logró que ajustase á su cuello, pero al dar la vuelta el verdugo, hubo de descomponerse uno de los torcillos.

No faltó una voz humana que gritara entonces «fusilarlo», pero la ahogaron los alaridos de esas fieras que gritaban: «Que sufra el mambi, que sufra» Lopez tenia cardeno el semblante, ensangrecidos los labios por donde asomaba la lengua amoratada, y alzando los brazos parecia implorar la muerte; hasta siete veces se repitieron esas horribles pruebas, y no hubo compasion para él. Cuando aun se dudaba que fuera cadáver, dos oficiales de voluntarios subieron á la plataforma, y mostrando su cuello ya quebrantado, dieron un «viva» España, que repitió aquella muchedumbre con el propio entusiasmo que si hubiese acabado de alcanzar una gran victoria. Sucede á ciertos hombres lo que á las fieras, la vista de la sangre excita sus instintos feroces, y aquellos «invictos» volvieron triunfantes á la Habana, no á meditar sobre lo que acaban de ver, sino á buscar nuevas víctimas.

Es necesario que en Cuba nadie piense ni sienta hoy. Sus hombres mas ilustrados están proscritos, los colegios cerrados; la universidad mutilada y se han dirigido al foro á ver si encontraban en sus cenizas alguna chispa de inteligencia. De allí han sacado 67 individuos, en su mayor parte abogados, médicos, escribanos y procuradores que han sido remitidos á la isla de Pinos, sin duda para que fomenten aquella colonia donde tienen no pocos intereses los *héroes* de nuestros dias. ¿Cuál ha sido el fundamento de esta medida? No lo he indicado, pero manifestaré á usted lo que se dice. Algunos gefes de voluntarios, sin duda con el objeto de crear atmósfera contra el gobierno liberal de la Península, revelan que desde Madrid se remitió una lista al gobierno de Cuba, lista que, le ha guiado en la aplicacion de esta pena.

Otros añaden que la lista ha sido inspirada por los agentes que tienen en la corte los negreros, y la version mas propagada hasta ahora, es que el general Valmaseda vino expresamente á la Habana á dar esta orden al segundo cabo, y se marchó en seguida para que no recayese sobre él la odiosidad de tan arbitraria medida.

Pero lo cierto de todo es, que contra esos hombres no se ha formado causa, que nadie se explica su delito, y que algunas personas muy respetables entre los

que figuran peninsulares distinguidos, se han acercado al segundo cabo y al gobernador político, no para implorar consideración y justicia hacia los deportados, que esto habría sido inútil, sino para que siquiera se les dijese el pretexto de esta alarmante é injustificable medida. Estas autoridades han respondido siempre que eran meros ejecutores de órdenes superiores y que á nadie tenían que dar explicaciones.

Los deportados están ya en la isla de Pinos donde se afirma que en breves días consumirán su fortuna, pues todo es allí carísimo, y donde les ha recibido un gobernador con un discurso redactado en estos términos:

«Yo nada tengo que decir á ustedes: sus cabezas y sus bienes me responden de la conducta que aquí observen. Aquellas, caerán al primer desliz; estos, están al alcance de manos seguras, que sabrán hacer de ellos el uso mas conveniente para conservar la integridad nacional.»

A última hora ha sabido que llegan nuevos deportados de toda la isla, á la de Pinos, entre estos señoras muy distinguidas del Camagüey.»

Yo quisiera que el ministro de Ultramar, ó usted ó cualquiera por curiosidad, buscasen la guía de forasteros de la isla de Cuba, y comparando con la lista de condenados á muerte, á presidio y á la deportacion nos dijese que personas quedan aquí de aquellas que representaban la inteligencia y el corazón del país.

Así se comprendería que el sistema de esterminio adoptado por esta gente, se realiza bajo una forma espantosa y tambien el motivo, porque ya se mandan agentes á la península para que constituyan sociedades, con el objeto de perseguir á todos los hijos de Cuba que allí residen.

¡Imbéciles! no comprenden que los que allí buscan un refugio contra las iniquidades que aquí pasan, son aquellos que no pueden tener alguna esperanza en España. No comprenden que los cubanos allí gozan por igual de los derechos que la Constitución otorga á todos los españoles: no comprenden que ese decantado filibusterismo que se les atribuye no es mas que una infamia y evidente farsa, para impedir que digan siquiera, lo que aquí está pasando; y no comprenden, por último, que llevan á nuestro gobierno la demostracion mas palmaria del odio que abrigan contra la revolucion de setiembre, de su intransigencia y de los instintos feroces que los devoran.

En ese gobierno no faltará quien se explique que actos ostensibles determina el filibusterismo europeo, y el espíritu reaccionario de los peninsulares. ¿Qué expedicion filibustera, que auxilio en armas ó dinero ha recibido aquí hasta ahora la insurreccion, de la península?

Lo que tocamos es que la Constitución de Puerto-Rico no se aplica, que la ley de abolicion de Moret no se cumple; que la trata asiática renace; que

se protesta contra toda reforma, y estos no son por cierto actos de filibusterismo, sino de los negreros. Aquí pasan como filibusteros los prohombres de la revolucion de setiembre, aquí publica *La Voz de Cuba* en su número del 8 del actual, que uno de ellos, el Sr. Rivero, percibe 1.200 pesos anuales solo por estar su nombre al periódico *La Constitucion*, y el señor Rivero y nuestros republicos mas distinguidos saben ó deben saber, que esta es una odiosa calumnia difundida para envenenar aquí los ánimos contra nuestras instituciones liberales y contra los varones que la representan. Ojee usted los diarios que aquí se publican, y vea lo que se dice de esos hombres y la celebre lista de suscripcion para pagar las multas que allí se impongan á los periódicos desvergonzados, y los insultos que en las mismas se prodigan á ministros, senadores, diputados y escritores públicos, y comprenderá hasta que punto me ahoga la atmósfera que reina.

Ha llegado ya una gran parte de los diez mil hombres que aquí se esperan este invierno para terminar la insurreccion, y de los cuales me sospecho que muchos terminarán sus dias en esa decantada trocha que la insalubridad del terreno ha convertido en cementerio. El general Valmaseda los contempla desde su ancha hamaca colgada en uno de los vaporcitos que recorrea la costa Sur de de esta isla.

«Dichoso aquel que tiene su cama á flote, su cama á flote.

Y mas dichoso que él todavia, nuestro ínclito gobernador Lopez Roberts que ya debe desear volver á la Península á cumplir las profecias con el conde de Aranda y á embriagarse con los recuerdos que lleva de esta hermosa Capua.

Se asegura que de este puerto ha salido la fragata *Zaragoza* para apresarse en Haiti un vapor americano. ¡Dios quiera que estas aventuras no nos traigan algunos de las consecuencias que las boyas atrajeron al héroe manchego!

Esta es, sin embargo, la voluntad del gran Ferrer de Couto, de *La Voz de Cuba*, de *La Constancia*; y de los que aquí son ecos de aquellos que solo desean elaborar su última zafra y mantener sus esclavos á la sombra del terror y en medio del lago de sangre cubana que por todas partes nos rodea.

Acaso al volver á tomar la pluma será para decir á usted que ese lago se aumenta, ruge y amenaza ahogarnos; así me lo indican las noticias que llegan de la insurreccion, las que ya comentan los periódicos de los Estados Unidos, y mas que todo la actitud difícilísima en que nos va colocando cada día mas la ferocidad estúpida de estos politicastro bodegueros de nuevo cuño.

—A...

CRONICA LOCAL.

Suscripcion á fin de aliviar á los infelices matriculados y sus fa-

milias, que á consecuencia del voraz incendio acaecido en uno de los almacenes del muelle de Levante, han perdido todas las redes y demás arreos de pescar que constituia toda su fortuna y el único medio de ganarse el sustento.

	Rs. vn.
Suma anterior	68
Suma	68

Continúa abierta la suscripcion en la imprenta de este periódico, advirtiéndole además que en el vecino pueblo de Villa Carlos se ha encargado de recibir dádivas el piloto Lozano.

Deber nuestro es despertar de nuevo los filantrópicos sentimientos de estos habitantes á fin de aligerar cuando menos en parte la sensible pérdida de los infelices matriculados que han perdido los únicos bienes que poseian.

Rectificacion. — En nuestro suelto de ayer sobre la detencion del vapor *Mahonés* á causa del mal tiempo, se puso equivocadamente «Alcudia» por «Palma».

Por real decreto de 2 del actual ha sido nombrado capitán general de estas islas el mariscal de campo C.º Joaquin de Peralta, que ejercia el mando de gobernador militar de la provincia y plaza de Madrid.

Por telegrama que se recibió ayer sabemos que el vapor *Mahonés* salió de Palma á la hora de itinerario y llegará por consiguiente en la madrugada de hoy.

Dice «El Isleno»:

«Las montañas de esta isla aparecieron ayer (5) cubiertas de nieve, habiendo continuado tambien las lluvias. El temporal es tan crudo en el mar que ninguno de los vapores salieron ayer del puerto para sus destinos.»

CUARTO ANUNCIO.

Santo de hoy.

Santa Lucía, virgen mártir
—**CORTA DE MANA.** Hoy se hace la visita á la Virgen de la Asuncion.

Santo de mañana.

San Espiridon obispo y confesor, San Nicasio obispo y compañeros mártires.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre platica el dia 11.

De Barcelona y Alcudia en 22 horas vapor-correo esp. Menorca, de 128 t., cap. F. Mercadal y Netto, con 22 trip., 22 pas. y varios efectos.—Consign. á Juan Taltavull.

Id. el 12.

De Cagliari y Carbonara en 19 dias, gol esp. Rayo, de 84 t., cap. D. José Gelabert, con 8 trip., habas, garbanzos y sal.—Consignado á D. Miguel Estela.

Observaciones Astronómicas.
SOL.—Sale á las 7 h. 12 ms.—Pónese á las 4 h. 37 ms.
LUNA.—Sale á las 9 h. y 56 ms. de la M.—Pónese á las 7 h. y 15 ms. de la N.

CAJETILLA.

3 EXTRACTO DEL *Morning Chronicle* DE LONDRES.

«Una de las mas gratas obligaciones del periodista, es la de dar á conocer á sus lectores, un nuevo descubrimiento que tiene por objeto aliviar á la humanidad doliente.

»Estimulamos pues nuestros lectores á fijar su atencion sobre la **Revalenta Árabe** de los Señores BARRY DU BARRY y Comp. de Londres. Es una harina preparada con la raíz de una planta árabe, muy parecida á la madreleiva; esta Revalenta es de una calidad eminentemente nutritiva y saludable, y de los certificados de muchos facultativos de gran fama se deduce que la Revalenta es muy superior á todos los remedios empleados hasta hoy en las enfermedades siguientes: las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituita, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, inflamacion del estómago, todos los desórdenes del hígado, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumcion), herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidces, supresiones, gripe; ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos y el estómago, y consolidando las carnes.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid.—En cajas de hoja de lata de á 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La **Revalenta al Chocolate** en polvo y en tabletas á los mismos precios.

En la imprenta de este periódico se han recibido ejemplares del brillante Discurso de Gambetta, pronunciado en San Quintin el dia 16 de noviembre del corriente año, en el banquete conmemorativo de la heroica defensa que dicha ciudad opuso á los prusianos en 8 de noviembre de 1870. Véndese al infimo precio de un cuartillo de real.

Hallándose concluida la publicacion de la obra *Proceso de la Commune de París*, los que les falten hojas de la primera ó segunda serie las encontrarán en la imprenta de este periódico al infimo precio de un cuartillo de real cada una.

Tambien existen ejemplares del cuaderno *París á sangre y fuego*, al precio de 5 rs. vn. ejemplar.

Ambas publicaciones sobre un mismo objeto y de iguales dimensiones, pueden encuadernarse en un solo volumen, encargándose de hacerlo por un módico precio en el taller de encuadernaciones de Fabregues hermanos, Castillo, 58.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ, CALLE NUEVA N.º 7.

En este establecimiento se admiten suscripciones á

LA MODA FLEGANTE, periódico de señoras y señoritas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA.

LOS DULCES DE LA BODA, novela original de D. Eusebio Blasco: se publica por entregas de ocho páginas al precio de un cuartillo de real en toda España.

LA DIVINA COMEDIA de Dante Alighiere, por D. M. Aranda y Sanjuan.

NOTA. Desde hoy se encontrará en este establecimiento al precio de dos y medio pesetas la segunda parte del método para aprender la música, por D. Benito Andreu, Pbro.

precio de medio real vellon el ejemplar, facturas de cupones para la renta del 3 por 100 interior.

LEGITIMO TURRON DE GIJONA,

Dátiles de Berberia, Queso de Bola, Revalenta Arábica y mil otras cosas se acaban de recibir en la Confitería de la Real Casa, calle Nueva, n.º 39.

Se encuentran tambien recientemente hechos, el excelente Turron de Avella, de Alicante ó duro, de Mazapan y otros que se están confeccionando para las próximas Pascuas de Navidad. Pastas y dulces se encuentran en gran variedad.

JAMONES RIQUÍSIMOS,

Salchichon de Vich, Chorizos extremeños, Garbanzos de la Fuente del Sauco, Anchoas, Sardinas de Nantes y otras cosas que seria prolijo enumerar.

GRAN REBAJA DE BUJÍAS.

CALLE ADNOVER N.º 10, QUINCALLERÍA.

- Bujías estearicas á 4 rs. paquete.
- Id. id. á 4 % id.
- Id. transparentes á 4 % id.

En casa D. Antonio Pasarius, Arravaleta 6, se compran cupones de los valores del Estado que vencen á fin del presente año.

Por ausentarse su dueño, se alquila la casa n.º 39 de la calle de San José. Informarán en la misma.

PAPEL PERSA DE PAJA DE ARROZ Fábrica V.º H. París. ÚNICO LEGÍTIMO.



Normalizado ya el servicio de la fábrica, el depósito exclusivo, de Barcelona participa á los consumidores que para precaver los engaños de las numerosas falsificaciones que han mandado al mercado aprovechándose de la guerra de Francia, que todos los librillos legítimos llevarán estampado en letras de relieve el sello del dueño de la marca, que dice:

JOSÉ ANTONIO PATXOT
Barcelona Asalto 12.

El papel persa de paja de arroz de la fábrica V.º H. París, es el único real y verdaderamente premiado en las principales exposiciones.

Depósito en Mahon: Francisco Timoner, calle del Castillo, Estanco.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instruccion primaria. -- Segunda edicion corregida y aumentada.

Véndese al ínfimo precio de UN REAL VN. el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fabregues, y en la imprenta de este periódico. -- En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de D. Juan Benejam.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta al

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella, circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la "escrófula", los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

BIBLIOTECA MANERO.

Cuatro rs. vn. tomo en Barcelona y cinco fuera.

OBRAS DE PAUL DE KOCK.

- Gustavo el Calavera. (Segunda edicion) 1 tomo.
- Un hombre desgraciado 1 tomo.
- El Cornudo 2 tomos.

Barcelona.—Salvador Manero, editor, directamente enviando el importe en libranza ó sellos.—Fuera de Barcelona en todas las Librerías.

En el establecimiento tipográfico y taller de encuadernaciones de Fabregues hermanos, se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales.